

EL DIA En El Salvador, intervención de Venezuela, Argentina y Chile: Coordinadora de Masas

* Juan Chacón señaló que darán a conocer cuáles han sido los mecanismos de apoyo al gobierno militar

Las manifestaciones intervencionistas del imperialismo norteamericano en el movimiento revolucionario que libra actualmente el pueblo salvadoreño, fueron denunciadas de modo convincente ayer a **El Día**, por Juan Chacón, uno de los integrantes de la coordinadora Revolucionaria de Masas de El Salvador.

Chacón llegó a la ciudad de México para solicitar solidaridad al pueblo mexicano y al mismo tiempo para divulgar otras corrientes intervencionistas provenientes de los gobiernos de Venezuela, Argentina y Chile, de los que dijo:

se han empeñado en "aplastar nuestro movimiento".

Dijo que en días posteriores darán a conocer exactamente cuáles han sido los mecanismos de apoyo intervencionista, aunque señaló como caso primario a Hilarión Cardoso, uno de los principales contactos del gobierno venezolano para dar apoyo militar al actual gobierno de El Salvador.

Insistió en que la ayuda ha sido discreta, aunque afectiva. La prueba la aportó Roberto Dawilson, que al ser arrestado se le encontraron documentos con nombres que comprometen a militares sudamericanos, especialmente, argentinos en estrecha relación con el gobierno del general Videla.

Cuestionando sobre el rol que juegan las fuerzas populares latinoamericanas en su apoyo a El Salvador, Chacón consideró que aunque el pueblo salvadoreño "tiene suficiente capacidad para desarrollar su propia lucha", cualquier respaldo, sea moral, materia, o económico, es para ellos "muy importante".

Declaró a El Salvador en estado de guerra. "Esperamos que las fuerzas revolucionarias y democráticas de América Latina nos brinden mayor solidaridad", puntualizó.

El movimiento revolucionario que libra el pueblo salvadoreño lleva aunada la batalla diplomática, "con el propósito de que los gobiernos reconozcan a nuestras organizaciones gestoras y legítimas representantes", declaró Chacón.

A una pregunta más respecto a los movimientos de liberación sudamericanos, se limitó a referirse al grupo pe-

trista Montonero, del que aparentemente supuso, puede brindarles ayuda y al mismo tiempo impulsar aún más la lucha que también está latente en Argentina.

Como una alternativa congruente, Juan Chacón dijo más tarde que aun cuando no han hecho ninguna moción ante la OEA contra el gobierno de El Salvador, ni como Frente Democrático Revolucionario, ni como Coordinadora Revolucionaria de Masas, esta posible decisión "ha sido contemplada dentro de la ofensiva diplomática".

Añadió que así como el Pacto Andino y la Organización de los Estados Americanos jugaron un papel fundamental en la revolución nicaragüense, "también lo será con El Salvador".

Durante el curso de la entrevista a Juan Chacón, se le plantearon las siguientes preguntas:

¿Piensa que el Frente Democrático Revolucionario llamará a la insurrección general?

—La toma del poder está fundamentada en varios factores, primero hay que tener una fuerza militar regular capaz de infligir una derrota al ejército enemigo; no solamente desgastarlo, sino derrotarlo.

El frente Democrático Revolucionario y la Coordinadora de Masas, tendrán la suficiente capacidad orientadora en el impulso de las acciones insurreccionales, dado que somos organizaciones que aglutinan a los sectores progresistas de El Salvador, y que son los más indicados para hacer el llamado al pueblo en general.

¿Tenemos entendido que una de las organizaciones que integra el FDR ha efectuado ya ese llamado a la insurrección general?

—La condición básica para la toma del poder es el contar con la vanguardia única y con el plan conjunto para hacerlo. Ninguna organización puede plantear eso unilateralmente, ni impulsar batallas, ni tomar decisiones estratégicas que incidan en la lucha popular salvadoreña.

El conjunto de las fuerzas tomará esa medida oportunamente, debido a que somos capaces de unirnos para derrotar a nuestros detractores.

Si sólo una organización va hacia acciones de masas no tendrá seguridad en el triunfo. Tratamos de consolidar instrumentos unitarios, incluida la Coordinadora Política Militar.

Finalmente, Juan Chacón, representante del Bloque Popular Revolucionario ante la Coordinadora de Masas de El Salvador, que a su vez forma parte del Frente Democrático Revolucionario envió un mensaje que textualmente dice:

En nombre de la CRM y el FDR de El Salvador, desde México saludo al pueblo salvadoreño en general: a los maestros, a obreros y campesinos, a estudiantes y a pobladores de tugurios, recordando que en este momento llevamos a cabo toda una campaña internacional para dar a conocer nuestra organización, pidiendo a los gobiernos de Latinoamérica, y del mundo, el reconocimiento democrático y revolucionario, como una fuerza representativa real y dar a la actual junta de gobierno su total desapruebo.

Consideramos que más temprano que tarde nuestro pueblo contará con los instrumentos necesarios tanto a nivel internacional como interno, capaces de poder derrotar a nuestros enemigos y poder conquistar nuestro gobierno democrático.



EL PRESIDENTE argentino Jorge Videla declaró que su próxima visita a China no significa una "desviación" en la política "occidental y cristiana" de Argentina, sino que obedece a la necesidad de este país de acercarse a mercados que estén cerrados para él.

EXCELSIOR Quinta Fiesta Panamericana de la Poesía en Buenos Aires

La Fundación Givré de Buenos Aires convoca a la Quinta Fiesta Panamericana de la Poesía, con motivo del 81 aniversario del natalicio del escritor argentino Jorge Luis Borges.

Se indicó que los interesados podrán enviar una obra en prosa hasta de mil palabras, sobre tema y género libre, en dos copias dactilografiadas, firmadas con seudónimo y con un sobre adjunto en el que se apuntarán los datos personales del autor, a la sede de la Fundación Givré, Avenida Callao 25, Buenos Aires, antes del 15 de julio próximo.

Los premios serán diez diplomas de honor, diez medallas y diez plaquetas, que serán entregadas en acto público el viernes 22 de agosto próximo.